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本报讯 上海推进科技创新

中心建设办公室昨天举行第十五

次全体会议，总结2021年科创中

心建设工作，研究2022年重点工

作。市委副书记、市长龚正，国家

发展改革委副主任林念修分别在

上海、北京会场主持视频会议并

讲话。龚正指出，上海建设具有

全球影响力的科技创新中心是国

家战略，要坚持在国家发展大局

中谋划工作思路、明确重点任务，

尽快实现新的突破，带动科创中

心功能全面升级。

龚正指出，“十四五”开局年，

在国家部委的大力支持和指导推

动下，上海科创中心建设呈现加速

推进态势，取得了重要阶段性进

展。明年是上海科创中心加快形

成核心功能的关键一年，要聚力提

升创新策源能力，依托张江综合性

国家科学中心建设，加快打造以国

家实验室为引领的战略科技力

量，加快推进世界级重大科技基

础设施集群建设。要聚力推进三

大产业创新高地建设，提高产业

硬核科技竞争力，抓紧谋划启动

一批新项目、新任务，并强化企业

的创新主体地位。要聚力建设高

水平人才高地，依托各级各类创

新平台，大力集聚战略科技人才、

一流科技领军人才和创新团队，

打造战略科学家引领的创新人才

“雁阵格局”。要聚力推进开放创

新，塑造链动全球的创新网络枢纽

地，推动全球科技创新合作。

林念修指出，上海科技创新中

心建设“十四五”开局顺利，成效明

显。要总结经验，牢记初心使命，

坚持规划引领、集中支持、双轮驱

动、统筹协同，持续强化科创中心

建设对构建新发展格局的战略支

点作用，对推动经济高质量发展的

动力源头作用，对实现高水平科技

自立自强的强力支撑作用，对深化

科技体制改革的样板示范作用。

要明确重点，务求实效，扎实谋划

推动明年各项工作。

市领导吴清、刘多分别通报情

况。科技部副部长李萌、中科院副

院长张涛，有关领导金力、方守恩、

施尔畏出席。

尽快实现新突破带动功能全面升级
上海推进科技创新中心建设办公室全体会议研究

明年重点工作，龚正林念修主持
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要闻

本报讯 市委全面依法治市委

员会昨天上午举行会议。市委书

记、市委全面依法治市委员会主任

李强主持会议并强调，要坚定不移

用习近平法治思想引领全面依法治

市的实践，推动法治建设更好为营

造平稳健康的经济环境、国泰民安

的社会环境、风清气正的政治环境

服务，为保障高质量发展、高品质生

活、高效能治理服务，使法治成为上

海城市核心竞争力的重要标志，让

上海法治名片更加闪亮，更好展现

城市软实力的善治效能。

市委副书记、市长、市委全面依

法治市委员会副主任龚正，市人大

常委会主任、市委全面依法治市委

员会副主任蒋卓庆，市委副书记、市

委全面依法治市委员会副主任于绍

良出席会议并讲话。

会议指出，要深入践行习近平

法治思想，深刻感悟真理伟力，切实

增强政治定力，着力提升实践能力，

在持续推动习近平总书记考察上海

重要讲话精神落地生根上展现担当

作为，善于运用法治思维和法治方

式破难题、防风险、提效能，善于运

用法治固根本、稳预期、利长远。

会议指出，要持续强化高质量发

展法治保障。抓住提高立法质量这

个关键，坚持立法与改革同频共振，

强化需求导向，以高质量、高效率的

立法增强改革的穿透力、竞争的新优

势。要为市场主体创造良好法治环

境，让企业更有信心、市场更有活力。

会议指出，要更好彰显人民城

市的法治追求，切实提升参与度、可

及性、获得感。深入践行全过程人

民民主，不断做实基层立法联系点、

人民建议征集等载体。坚持把法律

法规送到群众手里，把法律服务做

到群众身边，把公平正义落到群众

心上。聚焦痛点难点，不断研究新

情况，更好以法治促规范促治理。

要努力打造高素质法治工作队伍，

加大涉外法律人才培养力度。

会议强调，要把坚持党的领导贯

彻到法治建设各领域和全过程，加强

对全面依法治市工作的领导和统

筹。各级党政主要负责人要切实履

行第一责任人的职责，扎扎实实推进

法治上海、法治政府、法治社会建设。

会议听取全面依法治市2021

年工作总结和2022年工作要点的

汇报，审议了新时代上海法治人才

培养规划及有关工作计划。

让上海法治名片更加闪亮
李强主持市委全面依法治市委员会会议，要求更好彰显

人民城市的法治追求，龚正蒋卓庆于绍良出席并讲话

本报讯 市委书记李强昨天下

午在与中央主要新闻单位驻沪机

构负责人座谈时指出，明年将召开

党的二十大，上海将召开市第十二

次党代会，要积极营造主旋律高

扬、正能量充沛的良好舆论环境。

希望中央媒体驻沪机构以习近平

新时代中国特色社会主义思想为

指导，把握正确政治方向，聚焦工

作主题主线，发挥各自定位优势，

善用现代传播手段，持续关注上海

工作，为上海深入落实国家战略任

务、更好推动经济社会平稳健康发

展提供有力舆论支持。

座谈会上，人民日报社上海分

社、新华社上海分社、中央广播电

视总台上海总站、光明日报上海记

者站、经济日报上海记者站、中国

日报上海分社、中新社上海分社负

责人结合工作实际，开门见山谈感

受、聚焦重点提建议。李强认真倾

听记录，与大家深入交流，并围绕

努力做好经济稳增长工作等，介绍

了上海有关重点工作和思路举措。

李强感谢中央媒体为上海统

筹推进疫情防控和经济社会发展

给予的支持、付出的努力。他指

出，一年来，各中央媒体驻沪机构

立足各自定位，坚持守正创新，展

开全方位、多角度、立体式宣传报

道，精心策划推出了一批有思想、

有温度、有品质的好作品，为上海

开局“十四五”、开启新征程提气鼓

劲、增光添彩、赋能加力。新的一

年，我们将一以贯之地把习近平总

书记对上海工作的重要指示要求

贯彻好、落实好，坚持稳中求进工

作总基调，全力保持经济平稳健康

发展和社会大局稳定。希望各中

央媒体驻沪机构更好发挥主流媒

体引领作用，加大主题宣传，加强

重点报道，对上海发展多发声引

导、多建言献策，帮助我们做好工

作。上海将努力为中央媒体驻沪

机构开展新闻报道、推进事业发展

创造更好环境。

市委常委周慧琳、诸葛宇杰参

加座谈。

李强与央媒驻沪机构负责人座谈，希望对上海发展多发声引导多建言献策

营造主旋律高扬正能量充沛舆论环境 登上“一览亭”，向

北望去，黄浦江静静流

淌，向南望去，“双子山”

骨架已成。在今天正式

开园的世博文化公园北

区中，采用传统工艺营

造的申园，既与豫园遥

相呼应，又与城市开放

空间的氛围相契合。在

此次开放的0.85平方公

里区域内，还有舞动广

场、静谧森林、时光印记

大道等景点。

一座令人向往、让

人流连忘返的城市，一

定是细微之处特别见精

神、特别有味道的城

市。根据考证，今日世

博文化公园所在，百年

前是江南水乡。站在公

园的时光印记大道上，

原俄罗斯馆、卢森堡馆、

意大利馆和法国馆等一

览无余。世博文化公园

不仅更好地演绎了世博

会的主题——“城市，让

生活更美好”，更打造出

“公园城市”的优秀实践案例。

对于上海这座面积逾6340

平方公里、常住人口超过2480万

的超大城市来说，把最好的资源

留给人民，是需要有定力的。据

测算，仅现在用来建设世博文化

公园的这片土地，如果用于商业

开发，纯土地收入就超过1000亿

元。建这座公园，上海犹如在最

黄金的地段画了一幅工笔山水。

把最好的资源留给人民，要坚

持人民群众在城市建设和发展中

的主体地位。4年前，公开征集世

博文化公园设计建设意见时，在上

钢三厂工作了40年的退休职工吴

师傅提出在园内建座山，因为曾经

这里有座山，那是1958年至1968

年间，由上钢三厂的炼钢渣堆成

的。今天，世博文化公园中的“双

子山”已露雏形。这座“山”既是一

道景观，也是一份城市记忆留存。

把最好的资源留给人民，也

是城市软实力的具体呈现。有老

风貌、老味道，更要赋予新功能、

新活力，像申园将会举办的夜间

灯会，会让市民接受传统戏曲和

手工艺文化的熏陶。

处处围绕人民，不断造福人

民，意味着将人民对美好生活的

向往、人的全面发展，作为城市全

部努力的遵循和方向，世博文化

公园北区正式开园只是第一步。

本报讯 市政府

昨天举行上海市文

史研究馆馆员聘任

仪式，市委副书记、

市长龚正为丁筱芳、

万芾、王采琦、王漪、

朱刚、吴越、吴承斌、

汪家芳、张弛、张国

恩、郑辛遥、詹仁左、

叶舒宪、孙甘露、苏

智良、邹振环、陆军、

陈思和、金宇澄、周

亚、单晓光、洛秦、曹

伟明、廖大伟、林友

声、徐惠新、李飞跃、

陈建杰、董竞成、颜

新等30位新聘馆员

颁发聘书并讲话。

龚正代表市委、

市政府向全体新聘馆

员表示祝贺并指出，

文化是民族的血脉、

城市的灵魂，是软实

力的重要基石。我们

要致力于提升城市文

化的创造力、传播力

和影响力，坚持文化

传承和文化创新同向

前行，加强对文化资

源的保护利用，努力

使上海成为优秀文化

产品的重要原创地、

中外文化精品的首发

地。我们要致力于提

升市民的参与感、获得感、幸福感，坚

持文化事业和文化产业同频共振，着

力建设高质量现代公共文化服务体

系，着力提升文化产业的竞争力，坚

持把社会效益放在首位。我们要致

力于提升城市文化的标识度、美誉

度、感受度，坚持硬件和软件同步发

力，努力打造国际一流的文化设施，

营造国际一流的文化发展环境。陈

思和代表新聘馆员发言。
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本报讯 昨天下午，市红色资

源保护利用工作联席会议举行。市

委常委、宣传部部长周慧琳，市委常

委、市委秘书长诸葛宇杰出席会议

并讲话，副市长陈通主持会议。

会议指出，一年来全市上下密

切协同、群策群力，聚焦庆祝建党百

年主题主线，结合党史学习教育，深

入实施红色文化传承弘扬民心工

程，为全市广大党员干部群众传承

红色基因、弘扬伟大建党精神提供

了有力支撑。会议强调，推动全市

红色资源保护利用工作提质增效、

提档升级，要站位更加高远，谋划

推动红色资源保护利用，与中央及

市委的要求对标看齐。要保护更

加科学，把红色资源调查认定工

作做细做实，分期分类建好红色

资源数据库。要功能更加凸显，

持续打造精品展陈，不断创新，牢

牢抓住年轻一代。要品牌更加响

亮，形成红色文化品牌矩阵，推动

红色文化融入城市基因，不断提

升红色文化标识度。要联动更加

高效，突出统、联、实的要求，增强

新形势下红色资源保护利用工作

针对性、协同性、实效性。

会议强调，要坚持依法依规。

以《上海市红色资源传承弘扬和保

护利用条例》为准绳，以法治化手段

推动红色资源保护利用工作。要坚

持协同配合，要坚持动态管理，开展

新一轮红色资源调查工作。

会议审议通过《上海市红色

资源传承弘扬和保护利用实施方

案》《上海市红色资源保护利用工

作联席会议工作规范》《上海市红

色资源认定标准》《保护利用专家

委员会首批专家名单》。审议同

意《上海市红色资源名录（第一

批）》，建议提请市政府核定公布。

市红色资源保护利用工作联席会议举行
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